

Le débat politique peut être vif, âpre, rude.

Mais il ne doit pas porter atteinte aux personnes.

Il doit porter sur les projets, les idées les valeurs, les actions à mettre en œuvre. Il doit permettre la critique, le contrôle des politiques publiques, la proposition.

Mais il doit, à mon sens, toujours respecter les personnes avec lesquelles on est en désaccord.

On peut critiquer les thèses telles qu'elles les défendent, s'y opposer, sans porter atteinte à leur personne.

La politique, ce n'est pas la guerre. Ce doit être, au Parlement tout particulièrement, le débat, la confrontation des opinions, des projets et des propositions, au service – toujours – de la République.

Jean-Pierre Sueur